

SESIONES ORDINARIAS

2006

ORDEN DEL DIA N° 1402

COMISION DE CULTURA

Impreso el día 23 de noviembre de 2006

Término del artículo 113: 4 de diciembre de 2006

SUMARIO: **Libro** de poesías *Paloma avisa el amor*.
Declaración de interés de la Honorable Cámara.
Abdala y Garín de Tula. (5.010-D.-2006.)

INFORME

Honorable Cámara:

La Comisión de Cultura al considerar el proyecto de resolución de las señoras diputadas Abdala y Garín de Tula, por el que se declara de interés de la Honorable Cámara el libro de poesías *Paloma avisa el amor* de la catamarqueña Amelia Walther Pernasetti, cree innecesario abundar en más detalles que los expuestos en los fundamentos que acompañan la iniciativa, por lo que los hace suyos y así lo expresa.

José E. Coscia.

Dictamen de comisión

Honorable Cámara:

La Comisión de Cultura ha considerado el proyecto de resolución de las señoras diputadas Abdala y Garín de Tula, por el que se declara de interés de la Honorable Cámara el libro de poesías *Paloma avisa el amor* de la catamarqueña Amelia Walther Pernasetti; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconseja su aprobación.

Sala de la comisión, 1° de noviembre de 2006.

*Jorge E. Coscia. – Eduardo A. Di Pollina.
– Luciano R. Fabris. – Nélide M.
Mansur. – Marta S. De Brasi. – María
C. Alvarez Rodríguez. – Jorge M. A.
Argüello. – Luis A. Galvalisi. – Jorge
A. Garrido Arceo. – Oscar S. Lamberto.
– José E. Lauritto. – Juliana I. Marino.
– Araceli E. Méndez de Ferreyra. –
Norma E. Morandini. – Stella M. Peso.
– Rosa E. Tulio.*

Proyecto de resolución

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE:

Declarar de interés de la Honorable Cámara el libro de poesías *Paloma avisa el amor* de la autora catamarqueña Amelia Walther Pernasetti.

Josefina Abdala. – Lucía Garín de Tula.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

La pregunta que se formularán es ¿por qué declarar de interés de esta Cámara un libro de poesías?

En primer lugar porque se trata de un poemario con valor literario; en segundo lugar, porque su autora padece síndrome de Down y entonces el logro toma otra significación y se transforma en un hito y en un ejemplo.

Amelia Walther Pernasetti transcurre su vida en Catamarca, ciudad donde nace el 30 de marzo de 1978.

Inicia su escolaridad en el jardín de infantes de la Escuela N° 28 “Clorinda Orellana Herrera”. La suya es una de las primeras integraciones a escuelas comunes.

En el año 1984 ingresa como alumna al instituto privado APANE, que nace como fruto del trabajo de la Asociación de Padres y Amigos del Niño Especial; en esta escuela recibe a lo largo de varios años

su educación, que incluyó aprendizaje de lectoescritura, deportes, plástica, cocina y computación.

Como parte de un proyecto creado y supervisado por la misma escuela, en julio del año 2003 inicia una pasantía en el diario "El Ancasti" de la capital de Catamarca, donde actualmente trabaja de lunes a viernes, desempeñando tareas de archivo y atención al público.

Paralelamente a su actividad escolar en APANE, Amelia realiza numerosos cursos y talleres de creatividad infantil en la Secretaría de Extensión Universitaria y Centro de Investigaciones Teatrales de la Universidad de Catamarca.

Desde el año 1997 integra al taller de teatro de la Universidad Nacional de Catamarca.

Entre sus antecedentes literarios podemos destacar la participación en:

– En 1998 y 1999 del Encuentro Nacional Literario organizado por la fundación IPNA con la temática "Cuentos para un futuro con esperanzas".

– En agosto del año 2002 obtiene una mención nacional en el rubro poesía por su poema *Paloma avisa el amor*, expedido por el círculo literario "Bartolomé Mitre" de la ciudad de Azul, provincia de Buenos Aires.

– En el año 2003 obtiene una mención nacional en el Certamen Nacional "Aldo Pedro Alessandri" en el rubro poesía.

– En junio de 2004 obtiene un diploma de honor por su participación en el Certamen Nacional "Aldo Pedro Alessandri" en el rubro poesía.

Como expresa su madre "educar a un niño es la tarea más difícil y arriesgada de la tierra. Educar a un niño con dificultades asociadas a alguna problemática específica que los hace diferentes al resto, a lo considerado socialmente como 'normal' es harto difícil. Implica destinar más tiempo a la crianza, buscar servicios profesionales no convencionales, apelar a herramientas educativas no tradicionales, aplicar e inventar constantemente nuevos métodos. Animarse a lo distinto, atreverse a cambiar; enfrentarse a lo nuevo, mirar el mundo desde otras perspectivas y revalorizar constantemente logros y las pequeñas cosas de la vida cotidiana".

El libro de poesías *Paloma avisa el amor* de la autora catamarqueña Amelia Walther Pernasetti, como dice en el prólogo Enrique Traverso, "atrapan como una música suave, música que viene de adentro, escuchen su voz clara, no hay biombos ni alambiques, su poesía nos muestra al hombre lleno de selva y de ríos en su pecho".

La autora, ha recorrido un largo camino para llegar a la concreción de este sueño.

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares que me acompañen en la aprobación del presente proyecto.

Josefina Abdala. – Lucía Garín de Tula.